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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре готовятся к предстоящему паводку 
В заполярной столице под председательством главы Таймыра Евгения Вершинина 

состоялось заседание комиссии по чрезвычайным ситуациям и пожарной безопасности. 
Участники рабочей встречи обсудили предварительный прогноз прохождения весеннего 
половодья на реке Енисей в 2021 году, а также план организационно-технических и 
профилактических мероприятий по защите населения и территории района в этот период. 

Среднесрочный прогноз прохождения весеннего половодья на реке Енисей в районе г. 
Дудинки представил главный специалист гидротехнической лаборатории Центра по надзору 
за гидротехническими сооружениями компании «Норникель» Игорь Сухов: «Ориентировочно 
затопление причалов с отметкой восемь метров ожидается 25 мая, прохождение ледохода в 
районе г. Дудинки – 4 июня. Это предварительные данные, и даты могут варьироваться плюс-
минус три дня. Пик паводка ожидается на значениях 15,5 м – 17,5м». 

Как подчеркнул заместитель главы муниципального района - начальник управления по 
делам ГО и ЧС администрации муниципального района (далее – Управление) Андрей Шопин, 
по состоянию на 5 апреля кромка льда на реке Енисей в нижнем бьефе Красноярской ГЭС 
находится на расстоянии 20-22 км ниже пгт. Стрелка (1643 км выше города Дудинка), что на 
135 км выше, чем в прошлом году в этот же день. 

По данным ФГБУ «Среднесибирское управление по гидрометеорологии и мониторингу 
окружающей среды» на территории бассейна реки Енисей зима была холодной и 
многоснежной. На юге муниципального района характеризовалась отрицательной аномалией 
температуры воздуха. Толщина льда на р. Енисее в районе г. Дудинка составляет 135-138 см, 
что больше на 10-20 см среднемноголетних значений. 

Наличие на реке Енисей на участке от г. Игарки до п.Усть-Порта множества островов с 
мелководными участками реки, приводит к постоянному образованию заторов. 

Наиболее паводкоопасным населенным пунктом на территории Таймыра является 
поселок Левинские Пески. Здесь зарегистрированы 89 человек, фактически проживает 
порядка 45. Для их эвакуации будет задействовано судно на воздушной подушке, при 
необходимости – вертолет Ми-8. 

…В ходе заседания главе г. Дудинки Юрию Гурину рекомендовано активизировать 
работу по очистке улиц и дворовых территорий от снега и наледи, взять на контроль очистку 
ливневых канализаций в городе. Сотрудники ОМВД РФ по Таймырскому муниципальному 
району в случае эвакуации населения будут организовывать охрану общественного порядка в 
поселке Левинские Пески и в пункте временного размещения людей. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Центре силовых видов спорта заменили окна 

На минувшей неделе в центре силовых видов спорта МАУ «Дудинский спортивный 
комплекс» завершены работы по замене аварийных оконных блоков боксерского зала. 

Комплекс работ, включающий изготовление, доставку, демонтаж старых и установку 
новых витражей выполнили специалисты трех подрядных организаций. Работы выполнены за 
счет субсидии из краевого бюджета при поддержке (софинансировании) из бюджета города 
Дудинки. Общая сумма, затраченная на проведение данных мероприятий, составила чуть 
более одного миллиона трехсот тысяч рублей.  

Следующим этапом по приведению здания в надлежащее состояние станет ремонт и 
окраска фасада. Проведение работ запланировано на лето 2021 года. Подрядчик будет 
определен по итогам конкурсных процедур. 
 
В поселках состоялись массовые лыжные забеги 

Третьего апреля в поселках: Потапово, Хантайское Озеро, Усть-Авам и Волочанка, 
входящих в состав муниципального образования «город Дудинка» состоялись массовые 
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забеги в рамках Всероссийской массовой лыжной гонки «Лыжня России». Цель 
проводимого мероприятия — привлечение трудящихся и молодежи к регулярным занятиям 
лыжным спортом, пропаганда физической культуры и спорта, здорового образа жизни. 

В поселке Хантайское Озеро забег порадовал массовостью — в нем приняли участие 34 
человека, в возрасте от 11 до 56 лет. Среди участников — работники и учащиеся хантайской 
основной школы № 10, сотрудники АО «Хантайское» и сельского клуба. 

В Потапово, Волочанке и Усть-Аваме интерес к лыжным гонкам проявила молодежь. 
Участниками соревнований стали шесть усть-авамцев, одиннадцать потаповцев и пятнадцать 
жителей Волочанки. Возраст участников составил от 11 до 32 лет. 

Финишировав, все участники массовой гонки получили в подарок памятные призы. По 
традиции ими стали лыжные шапочки. 

 
Представители ПОРА посетили два удаленных таймырских поселка 

В апреле 2021 года представители Проектного офиса развития Арктики посетили два 
удаленных поселка Таймыра – Волочанку и Усть-Авам, где встретились с местными 
жителями. На народных сходах обсудили компенсационные меры поддержки традиционной 
хозяйственной деятельности, которые были запланированы по итогам этнологической 
экспертизы после аварии на ТЭЦ-3 в Норильске. 

«Основная цель нашего визита – услышать мнение именно простых жителей поселков, у 
которых практически не было возможности участвовать в наших предыдущих обсуждениях, 
проводимых в Дудинке, – сказал председатель правления ПОРА Николай Доронин. – Вполне 
вероятно, что в теоретические планы нужно, а иногда и необходимо вносить коррективы, 
исходя из практических проблем и потребностей, некоторые из которых являются для 
местного населения жизненно важными. Не всегда в наших силах решить возникающие 
вопросы, но дать экспертную оценку и донести ее до представителей власти и бизнеса – это и 
есть наша задача». 

Поселки находятся в труднодоступном районе, удаленном от транспортных путей. В 
каждом проживает не более 500 человек, преимущественно нганасаны и долганы. Основной 
род деятельности – охота и рыболовство. Набор проблем характерен для обособленных 
населенных пунктов дальнего Севера – плохое состояние жилищного фонда и 
административных зданий, нестабильная связь, отсутствие работы, дороговизна 
транспортных услуг, труднодоступность услуг узких специалистов – медиков, юристов, 
нотариусов. 

«На самом деле многие простые вещи, обыденные для жителей крупных городов, 
превращаются на Крайнем Севере в трудноразрешимые вопросы, – отметил исполнительный 
директор ПОРА Константин Деринг. – Например, чтобы оформить нотариальную 
доверенность или получить консультацию юриста, жителю Усть-Авама нужно добраться до 
районного центра, а цена билета на вертолет в сезон превышает 15 тысяч рублей (туда и 
обратно). Выезды же специалистов на территорию затруднены отсутствием в поселках мест 
для ночлега. Или проблема с углем, который является тут единственным источником тепла. 
Купить его негде, завозят централизованно и только в период навигации. А качество такое, 
что почти половину приходится выбрасывать – не горит. Таких вопросов накопилось очень 
много у людей. И хотя мы приехали с конкретной задачей – обсудить реализацию мер 
поддержки коренных малочисленных народов – постарались выслушать каждого, кто 
обратился к нам». 

Во время выезда жителям поселков для обсуждения предложили ряд первоначальных 
действий в каждом из населенных пунктов. Так, в Усть-Аваме есть необходимость утилизации 
металлолома, а также капитальной реконструкции котельной в Доме культуры. Для 
Волочанки большое значение имеет оценка аварийности моста, обеспечивающего связь с 
вертолетной площадкой, отсутствие стабильной связи и строительство места временного 
пребывания гостей поселка. 

Из общих проблем отметили плохое качество завозимого угля и, как следствие, его 
нехватку на отопительный сезон, аварийность жилфонда и неприспособленность новых 
домов к местным погодным условиям, отсутствие приемлемого жилья для гостей, трудности с 
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завозом продуктов и недостаток пассажирских мест на регулярных рейсах, особенно в сезон 
отпусков. Также актуален вопрос по юридическим услугам, в том числе по оформлению 
земельных и промысловых участков, регистрации общин. Юрист Проектного офиса развития 
Арктики будет оказывать помощь жителям Таймыра по вопросам оформления земельных 
участков и получения субсидий. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске водители такси устроили акцию протеста 
В Норильске водители «Яндекс.Такси» накануне вышли на «забастовку». Они заявили, 

что работать стало невыгодно из-за повышения цены на бензин и заниженной стоимости 
поездки для пассажиров. 

Таксисты записали и выложили в соцсети видеообращение, в котором они требуют, 
чтобы агрегатор разрешил несколько спорных ситуаций. Во-первых, они просят уменьшить 
радиус подачи автомобиля во избежание разъездов через весь город. Во-вторых, они 
считают, что оплата двойных адресов должна быть соизмерима затратам. В-третьих, 
таксисты отмечают, что на сегодняшний день они не могут увидеть конечной точки маршрута, 
и это мешает им оценить предстоящую поездку. 

    «У нас в Норильске литр бензина стоит 55 рублей, а вы хотите, чтобы мы за 95 рублей 
катались. У нас всё гораздо дороже, чем на материке, и нам стало абсолютно невыгодно 
ездить», — рассказали в своем видеообращении таксисты. 

Водители подытожили обращение к агрегатору обещанием и дальше выходить на 
подобные акции протеста, пока сервис не удовлетворит их требования. 

Напомним, в Красноярске 3 апреля на Красную площадь на акцию протеста вышли 
таксисты нескольких агрегаторов. По словам водителей, они теряют доход из-за конкуренции 
между разными сервисами такси, которые снижают цену заказа для пассажиров. 

newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Норильчане могут отдохнуть неделю в Сочи совершенно бесплатно 

Полететь в отпуск совершенно бесплатно? Легко! NordStar  запускает акцию, победители 
которой получат тур на двоих с перелетом от авиакомпании и проживанием в санатории 
«Заполярье». 

Бесплатный отдых в Сочи возможен при выполнении трех простых условий. Участникам 
необходимо подписаться на аккаунты авиакомпании @nordstar__airlines и санатория 
@zapolarye в Instagram. Затем поставить лайк к посту и идентичному посту на странице 
@zapolarye. Наконец, на странице @zapolarye в комментариях под постом с розыгрышем 
следует написать «Хочу на отдых!» и отметить трех друзей под тем же постом. 

Количество комментариев неограниченно, отмечают организаторы розыгрыша. 
Имена счастливчиков станут известны 13 апреля – в этот день заветный тур в Сочи 

разыграют в аккаунте санатория «Заполярье». В прямом эфире ровно в 14:00 по московскому 
времени победителя рандомно определят с помощью сервиса Lizaonair.   

Тур в Сочи будет длиться неделю. Период бронирования – с 10 по 25 мая 2021 года. 
Перелет авиакомпанией NordStar пройдет по направлениям Москва – Сочи – Москва, 
Норильск – Сочи – Норильск или Красноярск – Сочи – Красноярск. Проживание в санатории 
«Заполярье» необходимо забронировать не позднее, чем за 14 дней до даты заезда при 
наличии свободных мест в санатории и на выбранном авианаправлении. 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Новая партия вакцины от коронавируса поступила в Красноярск 
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В Красноярск поступило еще 16,5 тысяч доз вакцины от COVID-19. Препараты уже 
начали развозить по поликлиникам и больницам городов и районов края, сообщает 6 апреля 
минздрав. 

Вакцина поступает в Красноярский край каждую неделю. Всего в регион с начала 
периода вакцинации отгрузили свыше 147 тысяч доз препарата. Отдельно в больницы ФМБА 
России по краю поступило 23 тысячи доз. Поставить прививку можно в 68 медицинских 
учреждениях региона, в которых развернуто 115 прививочных пунктов. 

Всего в течение года, напомним, планируется поэтапно привить 1 262 370 жителей 
региона. 

newslab 
 

В Красноярске прокурор и единороссы придумали новый закон о патриотическом 
воспитании 

В Красноярском крае прокуратура совместно с представителями партии «Единая 
Россия» подготовила закон о патриотическом воспитании подрастающего поколения. Он уже 
внесен в региональный парламент. 

«Закон устанавливает правовые, экономические и организационные основы 
деятельности органов государственной власти Красноярского края касаемо патриотического 
воспитания людей, проживающих на территории Красноярского края», — сообщается в 
документе. 

Новый законопроект на рассмотрение в региональный парламент внесли спикер 
красноярского заксобрания Дмитрий Свиридов, прокурор Красноярского края Роман Тютюник, 
а также депутат Людмила Магомедова. Авторы законопроекта уверены, что документ укрепит 
на законодательном уровне бюджетное финансирование мероприятий, которые направлены 
на обеспечение духовно-нравственного развития и патриотического воспитания людей. Кроме 
того, как информирует «Коммерсантъ», для того, чтобы сформировать у людей чувства долга, 
прокурор и представители партии «Единая Россия» предлагают проводить патриотические 
концерты и различные конкурсы среди детей, закрепив их на законодательном уровне. 

Затраты на проведение фестивалей и концертов, которые предлагают авторы 
законопроекта, оцениваются в 10 млн рублей и рассчитаны до 2023 года. 

Ранее «ФедералПресс» сообщал о том, что январские акции протеста, прошедшие в 
Красноярске, стали одни из самых массовых. В конце января были задержаны около 200 
мирных протестующих. 

ФедералПресс 
 
Красноярск сохранил место в рейтинге комфорта городской среды 

По ее качеству Красноярск уверенно обошел два других сибирских миллионника, но 
смешался с менее крупными населенными пунктами, получившими столь же высокие оценки 

По итогу 2020 года Красноярск вошел в список городов России с благоприятной 
городской средой. К такому выводу пришел Минстрой РФ, основываясь на показателях 
индекса качества городской среды, который рассчитывают специалисты ведомства. 

 Согласно опубликованным данным, Красноярск в прошлом году набрал 181 балл — 
восьмой результат среди 15 миллионников страны и первый среди таких городов в Сибири (у 
Новосибирска 166 баллов, а у Омска 113 баллов). К тому же, это больше чем в среднем по 
стране — 177 баллов. 

Правда, это (результат Красноярска) минимальный показатель, при котором городскую 
среду в этом году считали комфортной. Среди крупных городов (от 250 тысяч до 1 млн 
человек) такой же результат у Астрахани, Волжского, Кемерово, Улан-Удэ, Читы и Якутска. 
Самыми же комфортными среди таких населенных пунктов в СФО оказались Барнаул и 
Иркутск, набравшие по 182 балла. 

Примечательно, что в 2019 году индекс качества городской среды Красноярска также 
оценивался на 181 балл, с которыми город занимал то же восьмое место среди городов 
населением свыше 1 миллиона. В 2018-м же его рейтинг был чуть выше — 189 баллов и 
шестое место. 
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Всего Минстрой проранжировал таким образом 1 116 российских городов - в 33,6% 
из них городскую среду оценили как комфортную. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Эпидситуация становится все волнительнее. Россиян предупредили о возможном 
росте заболеваемости COVID-19 

Российские власти вновь обеспокоены эпидемиологической ситуацией в стране в связи с 
распространением коронавируса. Во вторник премьер Михаил Мишустин констатировал, что 
«вирус не отступил», и призвал своего заместителя Татьяну Голикову вместе с 
Роспотребнадзором, учеными и врачами к пятнице разработать дополнительные меры 
защиты россиян. Возможную третью волну специалисты связывают главным образом с 
низкими темпами вакцинации и частично с высокой заразностью новых мутаций. По 
официальной статистке, в России выявлено уже 103 случая британского штамма и 10 — 
южноафриканского, но эксперты допускают, что их может быть значительно больше. В 
Минздраве “Ъ” подтвердили, что ситуация с коронавирусом «остается напряженной», но в 
ведомстве уверены в эффективности отечественных вакцин. 

Михаил Мишустин поручил вице-премьеру Татьяне Голиковой к 9 апреля «вместе с 
Роспотребнадзором, учеными и врачами» подготовить дополнительные меры защиты 
россиян от COVID-19. «Несмотря на то что ситуация с распространением коронавируса 
стабильна и без скачков, дальнейшего снижения заболеваемости не происходит,— сказал 
господин Мишустин во вторник на заседании координационного совета по борьбе с 
коронавирусной инфекцией.— Вирус не отступил, поэтому очень важно и дальше соблюдать 
меры предосторожности». Он добавил, что «ряд экспертов» предупреждают о возможности 
ухудшения эпидемиологической ситуации в связи с третьей волной в других странах, поэтому 
важно не допустить такого сценария в России. 

Глава Роспотребнадзора Анна Попова доложила, что заболеваемость коронавирусом в 
Псковской, Мурманской, Тамбовской и Воронежской областях, а также в Карелии и Калмыкии 
превышает среднероссийские показатели. 

А в 18 регионах, где ранее были сняты ограничения для пожилых людей, по словам 
госпожи Поповой, растет заболеваемость среди представителей этой возрастной группы. 

Она заявила, что региональные власти должны принимать решение о снятии 
ограничений «взвешенно, во взаимодействии с главными санитарными врачами, чтобы не 
подвергать риску здоровье граждан». Ослабление ограничительных мер для людей старшего 
возраста, по словам Анны Поповой, и вовсе возможно только после формирования 
коллективного иммунитета, то есть после завершения вакцинации этой группы населения. 
Глава Роспотребнадзора сообщила, что в России выявлено 103 случая британского штамма 
коронавируса и 10 — южноафриканского. 

«Все они были привезены из-за рубежа. Внутреннее распространение на сегодняшний 
день не регистрируется, но оно, безусловно, не исключено, учитывая высокую способность 
вируса вызывать бессимптомные клинические течения. Мы работаем по всем очагам 
максимально широко, для того чтобы предотвратить распространение»,— заверила госпожа 
Попова. 

Отметим, что мутации, обнаруженные в Великобритании и ЮАР, ученые признали более 
заразными. Есть данные, что южноафриканский вариант также может быть устойчив к 
вакцинам… 

"Коммерсантъ" 
 

Экономическая ситуация в РФ не вызывает обеспокоенности - Песков 
Экономическая ситуация в стране не вызывает обеспокоенности, в ней не отмечается 

кризисных явлений, заявил пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков 
"Нет, в текущей ситуации никаких в данном случае кризисных явлений нет. Вы знаете, 

что в зависимости от международной конъюнктуры происходит отток или приток 
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международных инвесторов, эта кривая постоянно изменяется. Поэтому здесь в 
данном случае нет никакого повода для обеспокоенности", - сказал Песков журналистам, 
отвечая на вопрос, как в Кремле оценивают экономическую ситуацию и вызывает ли она 
беспокойство. По его словам, в данной ситуации существует просто потребность в ритмичной 
и планомерной работе, чем и занимается правительство и мегарегулятор. 

 ИА "Финмаркет" 
 

МВФ улучшил прогноз роста ВВП России до 3,8% 
Международный валютный фонд (МВФ) прогнозирует рост ВВП России на 3,8% в 2021 

году и в 2022 году, пересмотрев в сторону улучшения оценки экономического развития 
страны в нынешнем году. Об этом говорится в докладе МВФ о перспективах развития 
мировой экономики, представленном в Вашингтоне в рамках весенней сессии руководящих 
органов МВФ и Всемирного банка. 

МВФ улучшил на 0,8% пункта (п.п.) свой январский прогноз по российской экономике в 
2021 году, но ухудшил на 0,1 п.п. прогноз на 2022 год. 

Кроме того, специалисты фонда улучшили оценку экономического спада в России в 
прошлом году с 3,6% до 3,1%. 

Как отмечается в докладе фонда, инфляция в РФ в среднем за год, согласно прогнозу, 
составит 4,5% в 2021 году и 3,4% в 2022 году. В прошлом году этот показатель достигал 3,4%. 

Эксперты фонда прогнозируют понижение уровня безработицы в России до 5,4% в 2021 
г. против 5,8% в 2020 году. В следующем году уровень безработицы в России может 
опуститься до 5%, полагают эксперты фонда. 

По мнению МВФ, российская налогово-бюджетная политика в 2020 году была 
"антициклической". "В 2021 году произойдет некоторая степень [бюджетной] консолидации в 
связи с экономическим восстановлением, и дефицит, вероятно, вернется к предельному 
показателю бюджетного правила в 2022 году", - отмечают авторы отчета. В своих прогнозах 
они исходят из того, что "ЦБ РФ придерживается умеренной позиции в рамках адаптивной 
денежно-кредитной политики". 

ТАСС 
 

Владимир Путин подписал закон о «гаражной амнистии» 
Президент России Владимир Путин подписал закон об урегулировании прав граждан на 

гаражи и земельные участки, на которых они находятся. Соответствующее постановление 
опубликовано на портале правовой информации. Закон вступит в силу с 1 сентября и будет 
действовать пять лет. 

«Гаражная амнистия» затронет гаражи, возведенные в качестве объектов капитального 
строительства до 30 декабря 2004 года. В отношении них вводится упрощенный порядок 
оформления. Также Госдумой была одобрена поправка, распространившая «амнистию» на 
земельные участки под «сваренными» металлическими (некапитальными) гаражами, если 
земля под ними была выделена гаражному или гаражно-строительному кооперативу. Проект 
закона не касается гаражей-«ракушек». 

"Коммерсант" 
 

ФАС проверит обоснованность роста цен на курицу и яйца в торговых сетях 
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) проверяет обоснованность повышения 

цен на курицу и куриные яйца, а также овощи у производителей и крупнейших торговых сетей, 
говорится в сообщении пресс-службы ведомства. 

«В связи с поступлением информации о росте цен на куриные яйца и мясо птицы в 
настоящее время ФАС России проводит внеплановые проверки крупнейших производителей 
этой продукции. Также служба проведет анализ ценообразования и определения розничных 
цен на куриные яйца у крупнейших торговых сетей», — указано в сообщении. Кроме того, 
ведомство проверит информацию о росте цен на овощную продукцию. 

Проверки будут проводиться в части возможного необоснованного повышения цен и 
злоупотребления доминирующим положением. 
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Рост цен на куриное мясо и яйца стал предметом обсуждения на совещании у 
первого вице-премьера Андрея Белоусова в середине марта. По его итогам ФАС поручили 
проверить производителей куриного мяса и яиц на предмет обоснованности повышения цен и 
злоупотребления доминирующим положением. По данным Росстата, курятина и 
плодоовощная продукция были лидерами по росту потребительских цен среди 
продовольственных товаров в России в феврале. Так, куры (охлажденные и мороженые) за 
месяц подорожали на 4,65%, с начала года — на 6,61%.  

По данным Росстата, обнародованным сегодня, в марте рост цен на куриное мясо 
составил 7,19% к февралю и 18,55% в годовом выражении. Куриные яйца в среднем по 
России подорожали на 5,3%, подсолнечное масло — на 1,2%, сахарный песок — на 2,1%. 

Ведомости 
 

Минобороны начало проверку боеготовности российской армии 
Плановые проверки готовности вооруженных сил начались в России. Об этом заявил на 

селекторном совещании министр обороны РФ Сергей Шойгу. 
«В соответствии с планом подготовки Вооруженных сил в органах военного управления, 

соединениях и воинских частях начались контрольные проверки. Войска вышли на полигоны 
для проведения тактических, тактико-специальных и двусторонних учений», — цитируют 
Шойгу РИА «Новости». 

Агентство отмечает, что министр обороны потребовал обеспечить качество занятий, а 
также безопасность при передвижении эшелонов и техники. Всего с 6 по 30 апреля во всех 
военных округах страны, на Северном флоте, в районах крайнего Севера, Курильских 
островов и на Камчатке состоится 4048 учений. В Восточном округе в рамках мероприятий 
комиссия Генерального штаба проведет проверки. 

Ранее очевидцы опубликовали видео, на котором украинский военный эшелон перевозит 
боевую технику к границе Донецкой и Луганской самопровозглашенных республик. Лидер 
партии КПРФ Геннадий Зюганов заявил, что Россия должна признать их, чтобы защитить 
русских жителей. 

 URA.RU 
 
После реформы российские пенсии впервые ушли в минус. Инфляция опять съедает 
прибавки от государства для уязвимых категорий граждан 

В стране впервые после проведения пенсионной реформы, которая предполагала 
повышение пенсионного возраста, началось сокращение пенсий в реальном – с учетом 
инфляции – выражении. Об этом свидетельствуют данные Росстата. Такого не наблюдалось 
даже в пандемийном 2020 году. Неужели эффект от пенсионной реформы сошел на нет? 
Экономисты, которые готовили теоретическую базу для повышения пенсионного возраста, 
дают понять, что подскочившие цены стали настоящим форс-мажором, и теперь, возможно, 
потребуется дополнительная индексация. В Пенсионном фонде России (ПФР), однако, 
настаивают: те пенсии, ради которых и повышался возраст, не сокращались. Все дело в 
особенностях статистического учета. 

По предварительным данным Росстата, впервые за последние два года средний размер 
назначенных пенсий в реальном выражении снизился. 

Так, в феврале этого года они сократились на 0,1% к февралю 2020-го и на 0,7% по 
сравнению с январем 2021-го. Казалось бы, в годовом сопоставлении сокращение мизерное, 
но оно было зафиксировано впервые после проведения в России пенсионной реформы. 

До стартовавшей в 2019 году реформы средний размер пенсий в стране нередко 
сокращался с учетом инфляции. Например, это происходило в отдельные месяцы 2014 года, 
в 2015 и 2016 годах, в отдельные периоды 2017 и 2018 годов, следует из отчетов Росстата. И 
кстати, именно обещание обеспечить опережающий инфляцию рост пенсий и было одним из 
главных при обосновании реформы. Как только страна приступила с 2019 года к 
постепенному повышению пенсионного возраста, пенсии в реальном выражении, судя по 
отчетам Росстата, действительно увеличивались, причем даже в пандемийном 2020 году. В 
феврале 2021-го ситуация изменилась. 
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Часть экономистов, которые ранее обосновывали в своих исследованиях 
необходимость повышения пенсионного возраста, указали на проблему ускорившейся 
инфляции. 

«Реальный объем пенсий незначительно снизился в феврале из-за неожиданного 
ускорения инфляции. Индексация пенсий проводится в плановом порядке, – сообщил «НГ» 
руководитель Экономической экспертной группы Евсей Гурвич. – Проблема в том, что 
неожиданно ускорилась инфляция: в феврале она составила в годовом выражении 5,7%, 
тогда как до сентября прошлого года не превышала 4%». 

На фоне скачка цен некорректно говорить об эффектах пенсионной реформы, нужно 
сопоставлять фактические показатели с теми, которые были бы без такого повышения 
пенсионного возраста, следует из комментария экономиста. 

Гурвич уверен, что без пенсионной реформы «правительству не удалось бы обеспечить 
рост реального размера пенсий в 2020 году на 2,3%», который был зафиксирован, несмотря 
как раз на вызванный пандемией спад. 

ПФР привел свое объяснение происходящего – все дело в особенностях статистического 
учета. «Страховые пенсии, которые являются основным видом пенсии в России и 
выплачиваются абсолютному большинству пенсионеров, растут в реальном выражении, – 
настаивают в пресс-службе ПФР. – Согласно принятому два с половиной года назад 
федеральному закону, эти выплаты повышаются темпами, опережающими инфляцию». 

В ведомстве Андрея Кигима обратили внимание на то, что в отчетах Росстата 
используется показатель, учитывающий не только страховые пенсии, на которые 
распространяется опережающая индексация, но и, например, социальные, которые 
назначаются и индексируются по другим принципам. 

Из чего можно сделать вывод, что выплаты сократились, и, видимо, сильно, но у кого-то 
другого – не у тех пенсионеров, ради финансового обеспечения которых повышался 
пенсионный возраст. 

Пресс-служба Росстата предоставила «НГ» данные, из которых следует, что пенсии по 
старости по состоянию на 1 января 2021 года составляли почти 90% от всей суммы 
назначенных пенсий. И их рост в реальном, то есть с учетом инфляции, выражении составил 
0,5% по состоянию на 1 января 2021-го. 

При этом действительно в общей сумме учитываются и другие пенсии: по инвалидности, 
по случаю потери кормильца, пострадавшим в результате техногенных катастроф, 
федеральным государственным гражданским служащим, летчикам-испытателям, за выслугу 
лет и социальные. Совокупно на них приходятся оставшиеся примерно 11% от всей суммы. И 
по состоянию на 1 января 2021-го в реальном выражении сократились пенсии за выслугу лет 
– на 2,7%. 

В пресс-службе Минтруда сообщили «НГ», что «опубликованные данные Росстата 
отражают естественные сезонные колебания размеров пенсий внутри года»: «Такие сезонные 
колебания наблюдаются ежегодно и сглаживаются в рамках года». В ведомстве также 
уточнили, что Росстат дает усредненную по многим видам пенсий динамику. 

«Как и планировалось, в 2021 году страховые пенсии неработающих пенсионеров были 
проиндексированы на 6,3%, что выше уровня инфляции (4,9% – это данные за 2020 год. – 
«НГ»). В 2022 году их индексация планируется в размере 5,9%, в 2023 году – 5,6%, что также, 
как прогнозируется, будет выше инфляции», – пояснили в Минтруде. 

Эксперты, правда, указали еще на несколько любопытных нюансов, которые немного 
меняют взгляд на ситуацию и даже, возможно, удивляют. 

«Цифры, публикуемые Росстатом, – это среднее значение пенсии для всех 
пенсионеров», – согласился замдиректора по науке Института социального анализа и 
прогнозирования РАНХиГС Юрий Горлин. Но он сделал уточнение: «Рост этой величины 
может отставать от инфляции даже при условии, что пенсия у каждого отдельного 
пенсионера ее опережает, то есть растет в реальном выражении. Происходит это из-за 
влияния структурных эффектов, связанных с несколькими факторами». 

«Во-первых, вновь назначаемые пенсии при прочих равных условиях, как правило, 
несколько меньше пенсий, назначенных в более ранние периоды, – сообщил экономист. – 
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Это обусловлено в том числе общим сокращением длительности страхового стажа, 
влияющего на размер пенсии, у более «молодых» пенсионеров, а также тем, что снижается 
влияние валоризации, произведенной в 2010 году». 

«Во-вторых, индексируются выше инфляции пенсии только неработающих пенсионеров. 
У работающих пенсионеров, доля численности которых – около 20%, – рост пенсий в связи с 
их ежегодным перерасчетом в августе в среднем составляет около 1%, что существенно ниже 
инфляции», – продолжил Горлин. 

Кстати, в Госдуму продолжают безрезультатно вносить разные законопроекты о 
возобновлении индексации пенсий работающим пенсионерам. Теперь это сделало 
Законодательное собрание Севастополя. 

«В-третьих, пандемия в большей степени сказалась на увеличении числа смертей людей 
более старших пенсионных возрастов, тех, у кого более высокая пенсия в силу указанных 
выше факторов. Сокращение доли таких пенсионеров снижает средний размер пенсии, – 
добавил Горлин. – В- четвертых, в 2020 году рост цен несколько ускорился». 

Так что зафиксированное статистикой снижение средних пенсий эксперт назвал 
«арифметическим эффектом». Но Горлин тоже уверен, что без повышения пенсионного 
возраста ситуация была бы еще хуже. 

Однако независимый пенсионный консультант Сергей Звенигородский отметил, что, как 
и во всех странах, где был повышен пенсионный возраст, эта мера позволяет решить 
тактические задачи, то есть отодвинуть рост дефицита бюджета ПФР на несколько лет, «но 
не дает положительного эффекта в системе даже на среднесрочном горизонте событий». 

Увеличение срока выхода на пенсию приводит к некоторому сдвигу по выплатам, после 
чего проблемы будут усугубляться, считает Звенигородский. «Это происходит из-за 
увеличения продолжительности жизни граждан, роста их пенсий (стаж увеличился), а также 
сильного дисбаланса по рабочим местам: молодые вынуждены работать там, где старшее 
поколение уже ушло или отсутствует. Что, в свою очередь, приводит к изменениям в трудовой 
и социальной политике», – предупредил эксперт. 

«Кроме того, более поздний выход на заслуженный отдых в северной стране, как Россия, 
приводит к увеличению выплат из бюджета на статьи по инвалидности», – пояснил 
Звенигородский. Также растут затраты на переобучение по специальностям, которые 
требуются сегодня. 

В итоге, по его мнению, повышение пенсионного возраста проводится для того, чтобы 
государство успело за несколько лет сбалансировать доходы и расходы пенсионной системы. 

Другой вопрос, успеет ли оно и за счет кого этот баланс будет поддерживаться потом. 
«Независимая газета» 

7. РАЗНОЕ 
 

Константин Косачев: У нас накопилось к Америке очень много вопросов 
Представитель Госдепа США Нед Прайс потребовал от России объяснений 

передислокации российских войск, расценив маневры вблизи украинских границ как 
обострение обстановки в Восточной Европе. 

Обстановка в Восточной Европе, как известно, поменялась по завершении «холодной 
войны» в лучшую сторону исключительно благодаря нам. Сначала наша страна вывела из 
ГДР, Венгрии, Чехословакии и Польши около полумиллиона военнослужащих, более 9 тысяч 
танков, почти 6 тысяч артиллерийских орудий, 12 тысяч БМП, 1 700 военных самолетов, 700 
вертолетов, а также оперативно-тактические ракетные комплексы. Затем Россия 
беспрецедентным образом сократила военное присутствие на собственной территории, 
передислоцировав за Урал около 40% арсеналов. И напоследок - ликвидировала базы на 
Кубе, то есть в непосредственной близости от США, и во Вьетнаме. При этом Россия 
своевременно ратифицировала адаптированный Договор об обычных вооруженных силах в 
Европе, однако отказ от ратификации со стороны США и их союзников по НАТО развалил и 
этот договор. И еще. За три десятилетия новейшей истории Россия использовала военную 
силу в боевых действиях за пределами собственной территории только дважды - принуждая 
Грузию к миру после вероломного нападения в 2008 году на российских миротворцев с 
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международно признанным мандатом и помогая Сирии бороться с международным 
терроризмом после 2015 года в соответствии с обращением законного президента этой 
страны. Это всё. 

Американцы и их союзники по НАТО за это время не сделали в Европе ровным счетом 
ничего конструктивного (если не считать за "конструктив" расширение альянса на треть). США 
- самая часто воюющая страна в мире. Хотя за всю свою историю США официально 
объявляли войну всего 5 раз (Великобритании - 1812, Мексике -1846, Испании - 1898, в 
Первую мировую и Вторую мировую войны), еще 200 с лишним раз они участвовали в 
различных вооруженных конфликтах «просто так», без объявления войны. В настоящее 
время Соединенные Штаты имеют более 730 военных баз и разного рода военных объектов 
за рубежом. Для сравнения - число российских военных объектов за границей с натяжкой 
превышает число пальцев на двух руках. При этом в Восточной Европе у России нет ни одной 
военной базы, у США – 37, расположенных на территории 11 государств, причем все ближе и 
ближе к границам России. Сокращений нет, есть только передислокация. 

Это всё - по сути, к вопросу об «обострении обстановки в Восточной Европе». А теперь 
по форме. 

В целом это выглядело бы очень комично (с округлёнными от ужаса глазами объяснений 
требует убеждённый пацифист, исключающий ставку на военную силу и требующий 
исключительного уважения к Уставу ООН), если бы из уст американцев не звучало столь 
цинично. Потребовать объяснений от суверенной страны в части, касающейся мер по 
обеспечению ее обороноспособности и национальной безопасности в пределах собственной 
территории - это, вне всякого сомнения, новое слово в межгосударственном общении. А с 
учетом того, что США (смотри выше) размещают свои воинские контингенты вне пределов 
собственных границ без каких-либо объяснений и точно так же без объяснений их применяют 
в боевых действиях, такие требования выглядят особо наглыми. Кстати, российские 
комментарии на этот счет (не как ответ американцам, а в общем плане) прозвучали из уст 
пресс-секретаря Президента России накануне заявления господина Прайса, но были 
американской стороной проигнорированы. Думаю, и нам следует проигнорировать нынешний 
"адресный" заход. 

А уж если следовать предложенной логике, очень хотелось бы в духе господина Прайса 
предложить США объясниться по всему комплексу вопросов постоянного наращивания 
американского военного присутствия в мире, в особенности - в Европе, в особенности - у 
российских границ. В этой связи позволю себе для затравки три конкретных вопроса. 

Первый - а как так получилось, что вторая по величине американская военная база в 
Европе (Косово, «Кэмп-Бондстил») появилась на этой территории уже в декабре 1999 года, 
всего через полгода после бомбардировок Югославии, хотя свою независимость (до сих пор 
не признанную) косовары провозгласили только в 2008 году и, следовательно, американцы 
разместили свою военную базу на территории суверенной Югославии без ее согласия? Не 
оккупация ли это, в отличие от того же Крыма? 

Второй - а как так получилось, что «пробирка Колина Пауэлла» в СовБезе ООН в 2003 
году, оказавшаяся подлогом, но открывшая путь к разрушительной войне США и их союзников 
против Ирака, сошла американцам с рук и даже не заставила их извиниться за откровенную 
ложь перед международным сообществом и перед иракским народом? 

И третий - а как так получилось, что американские войска в Сирии, находящиеся там 
абсолютно незаконно, без мандата СовБеза ООН и без согласия законных властей, 
занимаются сейчас нелегальным вывозом из страны нефти и нефтепродуктов, и какое 
отношение это имеет к заявленным целям борьбы с терроризмом? 

Вопросов, разумеется, куда как больше. И каждый из них имеет куда как больше 
оснований и почвы для тревог, чем нынешний провокационный вопрос господина Прайса, 
преследующий только одну цель - отвлечь внимание от реальных и все нарастающих 
провокаций украинских военных на Юго-Востоке. И сейчас это самый важный вопрос для 
всех. 

Приходится жить с волками. Приходится защищаться от них. 
https://www.facebook.com/perma... 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.04.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76, 38 ▼ 0, 23 

EUR 90, 18 ▲ 0, 19 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


